



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union



IES Santa María La Real
Aguilar de Campoo



MEMORIA DE MOVILIDAD ESCOLAR IES SANTA MARÍA LA REAL (AGUILAR DE CAMPOO, PALENCIA) – CAROLUS-MAGNUS GYMNASIUM (ÜBACH-PALENBERG, ALEMANIA)

PROYECTO 2023-1-ES01-KA121-SCH-000124031

Introducción

18 alumnos de 3º de la ESO del IES Santa María la Real han podido disfrutar el pasado mes de abril de una movilidad escolar al *Carolus-Magnus Gymnasium* de Übach-Palenberg (Alemania). La justificación para dicha movilidad ha sido ahondar en el concepto de sostenibilidad y priorizar su importancia (de hecho, dicho concepto encabeza el número 11 dentro de los ODS).

Fechas de la actividad

7 al 13 de abril de 2023

Denominación de la actividad

Movilidad escolar de corta duración

Profesores acompañantes

Ángel Salvador García Barrios

Ángela Toribio Argüeso

Alumnos participantes

Isabella Amo Ávila

Sofía Baeza Casco

Emma Blanco Aparicio

Valeria Cagigal Ruiz



Daniel Calderón Alonso



Eva Calderón Millán

Inés Díez Nieto

Víctor Fernández Cruz

Martín Fernández Jimena

Samuel Fernández Juez

Ania Fernández Rubio

Lucía Guerrero Alonso

Eider Herrero Vázquez

Julián Jorrín San Martín

Gael Lagunilla Sanz

Luna Miguel Fernández

Inés Samoudi

Diego Vielba Martín

Centros Participantes

IES Santa María la Real

Carolus-Magnus Gymnasium

Actividades realizadas

- **DÍA 1 (DOMINGO 7 DE ABRIL)**

Llegada al aeropuerto de Dusseldorf desde el de Avilés y desplazamiento a Übach-Palenberg para contactar con las familias anfitrionas para el alojamiento de los alumnos españoles.



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union



IES Santa María La Real
Aguilar de Campoo



Hora	Destino	Vuelo	Puerta	H.Emb.	Observaciones
07:30	SEVILLA	VOE 3831	3	06:55	
09:10	DUSSELDORF	FR 469	2	08:50	
09:30	MADRID	IBE 0479	8	08:55	
09:45	BARCELONA	VLG 1571	7	09:10	
10:25	ALICANTE	VOE 3584	3	09:50	
11:30	TENERIFE N	VLG 3203	6	10:55	
12:45	G.CANARIA	NT 5243	6	12:10	
13:45	BARCELONA	VLG 1579	7	13:10	
15:00	BARCELONA	VOE 3572	8	14:25	
15:15	LONDON GAT	VLG 6627	6	14:40	
15:35	MALAGA	VOE 3925	3	15:00	



- **DÍA 2 (LUNES 8 DE ABRIL)**

Pronto por la mañana, los estudiantes españoles llegaron al centro educativo alemán donde, en primer lugar, se encontraron con los estudiantes del último año (Grado 12). Estos estaban celebrando su última semana allí y nuestros alumnos no dudaron un instante en unirse a su fiesta. A continuación, tuvieron una hora lectiva (la asignatura a la que debían acudir era la que tuviera su compañero/a alemán/a). Después de un recreo de 15 minutos, todos juntos asistieron a dos presentaciones: una sobre el consejo de estudiantes y otra sobre resolución de



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union



IES Santa María La Real
Aguilar de Campoo



Junta de
Castilla y León

conflictos, ambas impartidas por los propios alumnos del *Carolus-Magnus Gymnasium*. Tras haber reflexionado sobre la posibilidad de implantar en nuestro instituto algunas de las ideas recogidas en las presentaciones, los alumnos alemanes enseñaron su instituto a los españoles y, posteriormente, su pueblo. Esto último se hizo mediante una serie de preguntas que debían contestar acudiendo a sitios clave del mismo.

Por la tarde, todos ellos volvieron al *Carolus-Magnus Gymnasium* para acudir a una clase de Educación Física donde practicaron fútbol americano. Finalizado el día, los alumnos regresaron a sus hogares de acogida y dispusieron de tiempo libre para poder compartirlo con sus familias.



- **DÍA 3 (MARTES 9 DE ABRIL)**

Desplazamiento para visitar la ciudad de Aquisgrán. Allí, los alumnos alemanes y españoles realizaron conjuntamente una yincana en la que mediante preguntas pudieron conocer los lugares y monumentos más significativos de la ciudad. Con el objetivo de comprobar que esta se estaba llevando a cabo correctamente, el alumnado tuvo que sacar fotos durante todo el recorrido. Tras esta actividad, pudieron disfrutar de tiempo libre para conocer las tiendas y los productos típicos de Aquisgrán.

Por la tarde, los alumnos regresaron a sus hogares de acogida y dispusieron de tiempo libre para poder compartirlo con sus familias.



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union



IES Santa María La Real
Aguilar de Campoo



- **DÍA 4 (MIÉRCOLES 10 DE ABRIL)**

Desplazamiento a la ciudad de Colonia. Allí todos los alumnos, tanto alemanes como españoles, visitaron su imponente catedral y, posteriormente, el museo del chocolate. En este último pudieron conocer el origen y el procesado de dicho producto además de degustarlo en una cata personalizada. Tras ello, el alumnado pudo disfrutar de tiempo libre para conocer el comercio local. Por la tarde, retornaron de nuevo a Übach-Palenberg donde pudieron disfrutar de tiempo libre con las familias.



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union



IES Santa María La Real
Aguilar de Campoo



- **DÍA 5 (JUEVES 11 DE ABRIL)**

Por la mañana pronto, utilizando el transporte público, todo el alumnado se desplazó a un museo de la minería y de las energías renovables llamado “Energeticon”. En dicho museo,



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union



IES Santa María La Real
Aguilar de Campoo



realizaron un taller en el que diseñaron y construyeron un molino eólico. Después, tuvieron una visita guiada de las instalaciones de la antigua mina, y de la maquinaria y equipamiento utilizados para la extracción. Por la tarde, retornaron de nuevo a Übach-Palenberg donde pudieron disfrutar de tiempo libre con las familias.



- **DÍA 6 (VIERNES 12 DE ABRIL)**

Los alumnos españoles permanecieron en el centro educativo alemán donde asistieron a diversas asignaturas (francés, religión, historia, etc.). Tras ello, realizaron la evaluación de la

movilidad a través de una encuesta online y un documento escrito. Posteriormente, y coincidiendo con la graduación de los alumnos/as alemanes/as del último curso, nuestro alumnado pudo participar en las actividades realizadas por los graduados.



- **DÍA 7 (SÁBADO 13 DE ABRIL)**



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union



IES Santa María La Real
Aguilar de Campoo



Junta de
Castilla y León

Llegó el momento de la despedida. Los estudiantes españoles se despidieron de sus compañeros alemanes y sus familias en el mismo lugar donde los habían recibido al comenzar la aventura: a las puertas de su centro educativo. Tras dejar Übach-Palenberg, se dirigieron a Maastricht, ciudad de vital importancia en lo que a acuerdos europeos se refiere. Allí, visitaron su centro histórico y degustaron su gastronomía (¡las famosas patatas fritas!). Por último, emprendieron camino a Bruselas, pues Charleroi los esperaba para emprender el camino de vuelta a casa: viaje hasta el aeropuerto de Santander y, desde allí, llegada a Aguilar de Campoo en autobús.





Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union



IES Santa María La Real
Aguilar de Campoo



Junta de
Castilla y León